

## Crece el PIB agropecuario a tasas de 3% anual (El Financiero 02/09/10)

Crece el PIB agropecuario a tasas de 3% anual (El Financiero 02/09/10) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 2 de septiembre de 2010 A pesar de la violencia sigue la inversión privada en el sector rural. Prevé Sagarpa un incremento en la producción de alimentos. Continuará dependencia del exterior en arroz, oleaginosas y cárnicos. En la presente administración, el Producto Interno Bruto (PIB) agropecuario y pesquero ha venido creciendo a una tasa promedio de 3 por ciento -1 punto porcentual más que en los últimos tres años del sexenio anterior-, y al cierre del primer semestre de 2010 el alza fue de 4.8 por ciento. Francisco Mayorga Castañeda, secretario de Agriculturas, dijo que a pesar de la contracción económica de 2009, cuando se redujo la demanda de productos mexicanos en el exterior, las exportaciones alcanzaron un avance de 10 por ciento, pero es 31 por ciento mayor este año si se compara con el primer trimestre de 2009. México está exportando a 152 países, lo que habla de una importante diversificación de las ventas al exterior, tomando en cuenta que en el sexenio pasado 82 por ciento de nuestros productos eran dirigidos al mercado estadounidense, y actualmente sólo es 70 por ciento. También se ha avanzado en la transparencia en la entrega de los apoyos, ya que dos de los principales programas de la dependencia, Procampo y Progan, están bancarizados casi en su totalidad. En apoyo a la pobreza en la zona rural se creó el Programa del Trópico Húmedo, enfocado a nueve estados, en una superficie de 336 mil hectáreas, con lo que se logró la generación de 3.6 millones de jornales, con una inversión de la dependencia de 478 millones de pesos. Pese a los avances, el secretario reconoció que uno de los pendientes importantes es cómo hacer más competitivo el desarrollo del sector, ya que este crecimiento no se ha distribuido equitativamente. Reconoció que también se requiere trabajar para proteger los recursos naturales, ya que en el pasado se pensó en incrementar la productividad a pesar de destruir los ecosistemas y las reservas. Este año se prevé un incremento en la producción de alimentos, lo que permitirá reducir el déficit agroalimentario, que en 2009 fue superior a cuatro mil 600 millones de dólares. Sin embargo admitió que México seguirá teniendo problemas en productos como el arroz, cuya dependencia es superior a 70 por ciento; en oleaginosas, 90; cárnicos, 30, y leche, 27, aunque aclaró esto tiene que ver con el aumento en el consumo de proteína animal de la población. Capital privado Por separado, el secretario de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto, informó que a pesar de los índices de violencia que se viven en el país, la inversión privada en ejidos y comunidades ha permitido en el último año inversiones superiores a 33 mil millones de pesos. A 29 meses de haberse puesto en marcha el Programa de Fomento a la Inversión Pública y Privada en la Propiedad Rural se ha logrado la alianza entre campesinos y empresarios, con una inversión privada por más de 64 mil millones de pesos a través de mil 123 proyectos en 274 mil hectáreas. Esto, con beneficios para 93 mil sujetos agrarios, mismos que han generado 19 mil 527 empleos directos y 28 mil 930 indirectos. Indicó que en lo que va de la presente administración se han resuelto 584 conflictos agrarios que involucraban 232 mil 500 hectáreas; sin embargo se prevé que para fin del sexenio se logrará resolver el 100 por ciento.